



Dimanche 11 novembre 2018

**LECTURE D'UN MESSAGE DE MONSIEUR LE MAIRE
CIMETIERE MILITAIRE**

Mesdames, Messieurs,

Chers amis,

Je vous remercie toutes et tous de votre présence en ce jour.

Je remercie également, de leur présence, le Major Elizabeth DUBE et l'Adjudant Tammy THOMAS.

Je remercie, par votre intermédiaire, l'Ambassadrice du Canada à Paris, Madame Isabelle HUDON, qui a permis votre venue, ce matin.

Je remercie également Monsieur l'Ambassadeur de Grande-Bretagne à Paris, qui voulait qu'un Officier puisse être aussi des nôtres. Cependant, au vu du planning chargé des commémorations nationales, cela n'a pas pu se réaliser. Nous avons pris date ensemble pour l'avenir.

Dans quelques minutes, les 3 jeunes présents vont égrener les noms des 151 soldats canadiens, anglais ; ainsi que les 8 soldats non identifiés qui reposent ici, à Aulnoy, pour l'éternité.

Ici dans cette parcelle de 450 m², concédée au Royaume-Uni en signe de reconnaissance des sacrifices consentis par les alliés, reposent 159 soldats qui ont combattu pour la Paix.

Ici, dans cette parcelle se dresse The Great Cross – la Croix du Sacrifice, sertie d'un glaive, et qui fut édiflée en 1924, il y a de cela près de 94 ans.

Ce cimetièrre est donc un symbole fort d'amitiè entre nos peuples, une amitiè profonde cimentée par le sang versé par ces jeunes hommes venus défendre notre liberté.

Ce lieu de Paix et de Mémoire où reposent ces soldats, morts sur le sol de France, ainsi que la Croix du Sacrifice, manifestent la reconnaissance de l'ensemble des Alliés, du peuple français, et de la population d'Aulnoy, à l'égard du peuple canadien et britannique, qui a consenti un douloureux effort et payé un lourd tribut pour se battre à nos côtés.

Chère Major Elizabeth DUBE et Chère Adjudant Tammy THOMAS,

Vous honorerez de votre présence cette cérémonie particulièrement importante et fondamentale pour notre ville.

En effet, ce 11 novembre 2018, nous célébrerons la fin de la Première Guerre Mondiale, et le retour à la Paix.

Mais, ce 11 novembre 2018, à Aulnoy, et dans de nombreuses autres villes notamment du Département du Nord, nous rendons hommage à ces hommes, ces jeunes soldats canadiens et anglais qui ont combattu et donné leur vie pour que notre population puisse recouvrer sa liberté.

Notre ville salue respectueusement leur mémoire, leur dévouement, leur bravoure, leur vaillance et leur courage.

Alors que la mémoire des derniers combattants vivants s'est éteinte, **il est primordial et nécessaire** de se souvenir pour ne jamais oublier en assumant le poids de l'histoire, même dans ses aspects les plus tragiques.

En ce jour si symbolique, **il est primordial et nécessaire**, de rappeler à tous, et notamment aux jeunes générations présentes aujourd'hui, que c'est sur le sacrifice de quelques-uns, pour la plupart venus de loin, notamment du New Brunswick, à l'est du Canada, et du Sud Saskatchewan, au centre du Canada, qu'a pu se construire la Paix.

Ne l'oublions jamais!

Ne les oublions jamais!

Vive la Grande-Bretagne !

Vive le Canada !

Vive la France et vive l'amitié entre nos 3 nations !

**Je vous propose Major Elizabeth DUBE
de prendre la parole pour dire quelques mots.**



Dimanche 11 novembre 2018

DISCOURS DE MONSIEUR LE MAIRE FLEURISSEMENT DES TOMBES

Mesdames, Messieurs,

Amis canadiens,

Vous le savez, ce jour est un jour spécial. Aussi, nous avons souhaité organiser une cérémonie spéciale.

Avant d'entonner les hymnes de nos amis et camarades britanniques et canadiens, nous avons donc voulu rendre un hommage appuyé à ces soldats qui ont marqué de leur empreinte l'histoire d'Aulnoy.

Dans quelques instants, je vais passer le micro à Prudence DELPORTE, Coralie LAURENT et Baptiste ZYCH, qui vont lire à haute voix le nom de chaque soldat reposant ici dans ce cimetière.

Durant ce temps, je vous propose de déposer, sur chacune des 159 sépultures, un coquelicot, confectionné par les enfants, et qui, dans les pays du Commonwealth, est associé à la mémoire de ceux qui sont morts à la guerre.

Je profite de l'occasion pour féliciter le service jeunesse, son Directeur Rémi BERTIN, et les enfants du Quartier Libre et de la Maison de la Jeunesse qui ont excellemment retravaillé et décoré le Totem canadien mis à disposition par l'Université.

Je profite également de l'occasion qui m'est donnée pour remercier la présence des membres de l'association locale « Jadis et Maintenant à Aulnoy » (JEM), qui diffuse sur son site internet les photos de toutes les sépultures des soldats, en répertoriant les noms et prénoms de chaque combattant.

C'est un travail de mémoire remarquable, dont je suis particulièrement fier, et qui témoigne notamment des liens historiques, singuliers et solides entre notre ville et votre pays, le Canada.

Vive l'Europe en Paix !

Vive la Grande-Bretagne !

Vive le Canada !

Vive la République ! Et Vive la France !